



CONGRES DE LA FIE A DOHA (12-13 novembre 2005)

1^{er} jour

NOUVEAUX PAYS

Trois nouveaux pays ont été affiliés à la Fédération Internationale d'Escrime (FIE): l'Afghanistan, les Emirats Arabes Unis et la République Démocratique du Congo. Le nombre de fédérations nationales affiliées à la FIE s'élève ainsi à 118.

STATUTS DE LA FIE

La FIE a introduit deux nouveaux articles aux Statuts. Le premier pour garantir le principe de non-discrimination pour des raisons telles que la race, le sexe, l'appartenance ethnique, la religion, les opinions politiques, le statut familial ou autre.

Deuxièmement, la FIE reconnaît le principe fondamental de la Charte Olympique, l'application du Code Ethique du Comité International Olympique (CIO) et la compétence de la Commission d'Ethique du CIO.

NOUVEAU SYSTEME DE VOTE POUR LA COMMISSION DES ATHLETES

La FIE adopte le système de vote de la commission des athlètes du CIO. Chaque fédération pourra inscrire un seul athlète en tant que candidat, indépendamment de la discipline (fleuret, épée ou sabre). La candidature devra être envoyée deux mois avant le premier jour des Championnats du Monde, durant lesquels le vote aura lieu. De plus, une diminution du nombre de documents et de procédure simplifiera le processus de vote. Six athlètes seront élus par leurs pairs, et six autres seront nommés par le Comité Exécutif de la FIE en tenant compte de la parité des sexes, de l'universalité et de la représentation de tous les continents.

LES CHAMPIONNATS DE ZONES DEVIENDRONT DES COMPETITIONS OFFICIELLES DE LA FIE A PARTIR DE LA SAISON 2006/2007

En sus des compétitions actuelles de la FIE, telles que les Championnats du Monde, les Coupes du Monde ou les compétitions Grand Prix, les Championnats de zone tels que les Championnats d'Europe, d'Asie, d'Amérique ou d'Afrique deviendront des compétitions officielles de la FIE à partir de la saison 2006/2007. Ces compétitions étaient jusqu'à ce jour organisées sous le patronage des Confédérations de zones. Ces compétitions seront incluses au Classement Officiel de la FIE avec attribution de points à un coefficient de 2.

MODIFICATIONS AU FLEURET REPORTEES

Toutes les propositions relatives aux modifications techniques au fleuret ont été reportées. Des études plus approfondies seront entreprises et les propositions présentées de nouveau au Congrès de la FIE en 2007.

LIMITATION DU NOMBRE D'EQUIPES POUR LES CHAMPIONNATS DU MONDE

Le nombre d'équipes pouvant participer aux Championnats du Monde par équipe sera limité à 32 équipes par discipline : 16 équipes selon le Classement Officiel de la FIE, plus 16 équipes réparties entre les différentes zones (6 en Europe, 4 en Amérique, 4 en Asie et 2 en Afrique) selon le Classement Officiel de la FIE.

Ceci facilitera la tâche des organisateurs et augmentera aussi l'intérêt des médias quant à la procédure de qualification pendant la saison. Ce changement sera effectif à partir de la saison 2006/2007.

2^{ème} jour

PROGRAMME DES JEUX OLYMPIQUES POUR 2008

Le Congrès de la FIE 2005 à Doha a décidé de poursuivre sa quête des 12 médailles pour les Jeux Olympiques, conformément aux 12 disciplines des Championnats du Monde. Pour l'instant, la FIE n'a que 10 médailles (disciplines) au programme olympique. Il y aura 6 compétitions individuelles et 4 par équipe à Pékin en 2008. La FIE a décidé une complète parité à tous les Jeux. 50 pour cent des compétitions de 2008 seront des compétitions masculines et 50 pour cent seront des compétitions féminines. Etant donné que le premier jour de sa réunion, le principe de non-discrimination du CIO a été adopté par le Congrès, cette démarche, en seconde journée, constitue une suite logique. La proposition de la Commission des Règles Spéciales pour les Jeux Olympiques (3 compétitions masculines par équipe et une féminine) a été rejetée. Au vu de cette nouvelle situation, les fédérations nationales ont jusqu'en avril 2006 pour faire le point avec leurs athlètes et prendre une décision quant aux armes qui feront partie des compétitions par équipe aux prochains Jeux Olympiques. Cette décision sera prise en avril 2006 lors de la prochaine Assemblée Générale en Corée du Sud. Les disciplines par équipe qui n'auront pas été retenues pour Pékin en 2008, le seront pour Londres en 2012.

ST-PETERSBOURG ACCUEILLERA LES MONDIAUX D'ESCRIME EN 2007

La ville de St-Petersbourg en Russie aura le plaisir d'accueillir la famille internationale de l'escrime en octobre 2007 pour les Championnats du Monde d'Escrime. Les dates exactes, dans les deux premières semaines d'octobre 2007, sont encore à définir. St-Petersbourg a battu la candidature de la ville de Plovdiv en Bulgarie.

LES MASQUES TRANSPARENTS SONT MAINTENUS UNIQUEMENT AU SABRE POUR LE MOMENT

Le Congrès de la FIE n'a pas été en faveur de l'introduction du masque transparent – qui a été utilisé avec succès dans les compétitions au sabre – dans les deux autres disciplines. L'utilisation des masques à visière transparente améliore la qualité des couvertures TV, permettant ainsi aux personnes, pour la première fois, de voir de près les yeux des athlètes et non plus seulement leur masque en treillis.

TEMPS DE BLOCAGE ET DE CONTACT

Au fleuret (dans les compétitions juniors et seniors) le temps de blocage des lampes a été fixé à 300 millisecondes et le temps de contact augmenté à 15 millisecondes. Le temps de contact reste le même pour les touches valables et non-valables.

Au sabre, le temps de blocage des lampes a été fixé à 120 millisecondes.

CHALLENGE FEYERICK

La Fédération Internationale attribue le trophée du "Challenge Feyerick" à l'épéiste français Fabrice Jeannet, médaillé d'argent aux Championnats du Monde 2005 de Leipzig. Ce dernier, qui avait perdu le match en finale, a montré beaucoup de respect et de considération envers son adversaire et Champion du Monde Pavel Kolobkov (RUS) dans tous ses interviews aux médias. Ceci constitue une preuve exemplaire du Fair-Play et des valeurs éducatives véhiculées par l'escrime.